

TRABAJO

Año III

N.º 27

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'25 pts.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'75 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 2 Enero 1909

1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AVISO

Desde el presente número se publicará TRABAJO semanalmente.

Lo que tenemos el gusto de comunicar á nuestros suscriptores y al público en general.

Balace anual

El año que acaba de finalizar ha sido abundante en acontecimientos para el movimiento socialista ilicitano. Ni habíamos sido nunca tan perseguidos, ni tampoco progresado tanto. Veamos.

Propaganda general

Nuestra colectividad ha cumplido sus deberes, así respecto de cuotas al Comité Nacional para los gastos generales del Partido, como de conmemoración de la *Commune*, aniversario de la Agrupación, solidaridad con los perseguidos, propaganda de nuestras doctrinas por valiosos elementos, algunos de ellos tan importantes como Iglesias, Sanchez, Barrio y Verdes Montenegro. Hemos celebrado reuniones públicas en la Ciudad y en el campo, donde se ha emprendido una activa campaña por republicanos y socialistas, y protestamos contra Maura y su política en un mitin y una manifestación á la que concurrieron también las fuerzas republicanas y liberales.

1.º de Mayo

La Fiesta del Trabajo ha alcanzado esta vez toda la importancia que ella tiene y la significación que le dió el Congreso socialista de París.

Los festejos han sido los acostumbrados en la localidad, y el paro se igualó al de años anteriores, con haber sido el de estos grande.

Elecciones

Obtuvimos en las de Mayo un

buen número de votos, mayor que el de la vez anterior y demostrativo de las fuerzas que tenemos y de las simpatías con que contamos. En estas elecciones, los conservadores, que ocupaban el poder, ejercieron mucha presión sobre el cuerpo electoral y cometieron toda suerte de trapacerías, cuya denuncia hicimos pública por medio de una hoja escrita, á la que se contestó con un atentado de que se hizo víctima á uno de los nuestros, y del cual resultó casual y afortunadamente ileso.

En las elecciones de Diputados provinciales votamos en blanco y en las municipales de Diciembre último sacamos triunfante, con el apoyo de los republicanos, un candidato, teniendo, por primera vez, representación en el Ayuntamiento.

Huelga general del 2 Agosto

Respondiendo á la protesta nacional contra la guerra y contra la desatentada conducta del Gobierno de Maura, hubo aquí paro general el 2 de Agosto, y parcial los dos ó tres días posteriores, y se hallan procesados por lo que no hicieron—manifestación organizada—nuestros amigos Barceló, García y Vives; debiéndose este proceso á la delación que de lo que hablan hecho y de lo que no hablan ejecutado, hizo en la prensa local D. José Pérez Sánchez y á la denuncia que de un modo oficial efectuó el Alcalde de aquella época.

También el Círculo Obrero estuvo clausurado 55 días.

Persecuciones

Han sido varias las que han sufrido los obreros organizados, societarios, porque persecución es lo de la subvención de cien pesetas que concedió la Diputación para que el Círculo Obrero enviara de su seno dos individuos á la Exposición Regional de Valencia para estudiar los progresos de la inteligencia humana y luego se le negara éste derecho; y persecución es también la conducta del Alcalde conservador en la Junta local de Reformas Sociales no dejando que esta se reuniera y quedando incumplida la Ley del Descanso, tabernas y trabajo de los niños; dejando á un lado todas las persecuciones de menor cuantía, hemos sufrido las del atentado y procesamiento aludido y una multa impuesta al periódico.

Aumento de fuerzas

Ha ascendido éste en la Agrupación á un cincuenta por ciento de

los afiliados que ya tenía. Ello á pesar de haber sido crecido el número de los que han tenido que trasladar su residencia por razón del trabajo, y han causado en nuestras filas bajas por ausencia.

Coalición Republicano-Socialista

Un acontecimiento que ya hoy tiene su importancia y que ha de influir poderosamente en el destino de este pueblo, ha sido dicha conjunción. Apenas formada, ha conquistado un sitio en el Ayuntamiento. Y con no ser ello poco, no es lo mayor que ha logrado, por que ha conseguido llamar la atención del pueblo, indiferente y acorralado hasta ahora por las practicas de los monárquicos sin conciencia que lo tenían acostumbrado á ver las corruptelas de toda clase y los más grandes latrocinios con suicida pasividad.

Nosotros celebramos vivamente esta conjunción por varios motivos, pero solamente diremos, para no ser más difusos en este artículo, que republicanos y socialistas, unidos, tienen en su mano el medio de sacudir la indiferencia que en Elche se sufre y que es el peor y más mortal de los enemigos que tiene la libertad, y que si, como tenemos motivos para creer y por ello esperamos, los republicanos son constantes y trabajadores, dentro de un plazo relativamente corto, nuestro pueblo habrá sufrido una metamorfosis considerable.

TRABAJO semanario

Nuestro tan modesto como querido *pe iodiquito*; aquel que, haciendo un esfuerzo, fundamos para publicarlo mensualmente, pero que con nuestro interés, nuestro calor y nuestro cariño convertimos luego en quincenario, lo elevaremos hoy, por necesidades del tiempo, á la categoría de semanario. No tiene, sin embargo, asegurada su vida: le faltan suscriptores. ¿No los hallará? Nuestros sorreligionarios y sus amigos, ¿no los buscarán hasta encontrarlos? Creemos que sí porque pensar otra cosa sería ofender á nuestros valientes luchadores y á cuantos con nosotros simpatizan.

Conclusión

Para consolidar lo ya conquistado y arrancar nuevas posiciones de manos del enemigo, debemos trabajar con ahinco, propagar nuestros principios en todas partes y atraer á nuestro campo soldados abnegados y valerosos.

Las circunstancias nos brindan hoy ocasión de conquistar para la Democracia el pueblo y el campo; trabajemos y la victoria coronará nuestros esfuerzos.

Importante

Los que teniendo 25 años de edad, no se hallan inscritos en el Censo electoral, si desean estarlo pueden dirigirse al Secretario de la Agrupación Socialista Francisco García, quien se tomará las anotaciones correspondientes en la lista abierta al efecto, para reclamar la inclusión en tiempo oportuno.

Los socialistas deben poner un especial interés en este asunto aconsejando se inscriban aquellos compañeros que no lo estuvieren.

En recuerdo al

Dr. José Rizal

Hoy hace 12 años que las garras del clericalismo sentó sus venenosos tentáculos en un sabio médico del siglo pasado.

Al cumplir los doce años que fué asesinado, no puedo más que recordar que todo hombre de capacidad y que defiende la libertad donde domine el Vaticano, tarde ó temprano formarán una conspiración para fusilarlo, así como antes se valían de la inquisición, hoy se valen de este procedimiento como más modernizado, por que dicho se está que de perdurar á quel procedimiento lo derrumbarían los elementos que no creen que perduran los actos inquisitoriales.

Rizal, fué el célebre escritor filipino, el Dr. en Medicina y Cirugía, el pintor hasta tener siete carreras terminadas á cual la más sobresaliente, todas ganadas por su cerebro experto, siendo la admiración de toda la Oceanía, pero era el enemigo de los frailes y monjas que tanto abundaban en su país natal.

Para este efecto publicó la obra *Noli me Tangere*, (que quiere decir no me toques el país de los frailes)

TRABAJO

que eran Santos los que abundaban y lo que ésta desdichada nación nada más que se acordaba de mandar expediciones de vagabundos, para que los aniquilaran moral, material é intelectualmente.

Al enterarse de la crítica tan acerba que en la obra «Noli me tangere» hacía de las comunidades, y descubrir los asesinatos que cometían con los del país, que á los hombres tan solamente por venir á cursar una carrera á España, lo declaraban como filibustero, le embargaban sus bienes, y las mujeres las abochornaban con actos propios de sátiros.

Enterarse esta vagatela de unos convencionales, de que ante la Europa culta se habían descubierto las mil infamias que cometían con los filipinos, que hasta tenían la misma cultura que cuando Magallanes descubrió el Archipiélago, no pudieron hacer más que influir para que fusilaran á aquel héroe de su independencia como el precursor del movimiento contra España, para lo que fué sorprendido en Barcelona, y de aquí se lo entregaron á las órdenes religiosas para que lo mactaran formándole un proceso sumarisimo por cuyo motivo de publicar la obra se valieron para fusilarle el día 31 de Diciembre de 1897, publicando momentos antes de sacarlo al paseo de la Luneta, su ya célebre poesía su «Ultimo adiós al mundo», desapareciendo un cerebro que pudiera haber sido un bien para la humanidad, y así tendrán un baldón de ignominia más que escribir en la historia negra del clero, añadiendo otras más de las que cometen con el profesor de la Escuela Moderna don Francisco Ferrer.

Como pago de las infamias que cometieron y no cumplir el tratado de Biacnabató, en que una de las cláusulas era la repatriación de los frailes, buscaron la recíproca uniéndose á los americanos para expulsarnos, y lo que antes era una cuestión de higiene pública expulsando á los frailes, se convirtió en una guerra fatídica que nos ha llevado á la bancarrota financiera, por querer mantener los estados carcomidos.

J. MARTINEZ

Elche 31 Diciembre 1909.

La religión es el opio del proletariado.

Marx

Variedades

La fiebre de riqueza que embargaba al vulgo se ha disipado. Los ensueños que deslumbraban su imaginación atargada por el esplendor codicioso del becerro de oro, se desvanecieron de un golpe, quedando cada cual sumido en la pobreza que antes sufría.

Los proyectos formulados en confuso tropel, á impulsos de desmedido delirio, derrumbáronse estrepitosamente quedando á los ignorantes la esperanza muerta de aguardar el venidero año.

Tales cosas fabricaron sus ilusiones que parecían ver algo así como *brujas cabalgando sobre escobas* dejando á su paso una estela de oro bastante para saciar sus apetitos de riqueza.

En su delirante fantasmagoría, acariciaban impávidos un veinte ó veinte y seis mil y tantos; cada cual el suyo y todos por igual había de ser agraciado. ¡Oh desilusión! Los premios volaron por otras regiones quedando destruidos vuestros propósitos de ser *visitados* como el pasado año, por el hado misterioso de la casualidad.

Aquello fué una chiripa, camaradas pero vosotros cegados por la avaricia, habeis echado la casa por la ventana acaparando participaciones, pagando hasta un veinte por ciento de su justo valor.

Formando castillos en el aire habeis vivido todo el tiempo que acariciabais el codiciado *papelito*. ¡Claro! La escasez es madre del deseo y como España es un país mísero, de ahí la afición que se tiene á la lotería nacional.

No sé si en otras regiones donde han sido favorecidos en este juego, se habrá despertado el deseo de jugar, con tanta vehemencia como aquí; pero si así fuera soy de parecer de que vuelen los premios mayores al extranjero, como ha ocurrido este año con el gordo que *marchó* nada menos que al Brasil. á ver si de este modo se desarraiga del ánimo de los españoles el vicio pernicioso de jugar.

* * *

Este año no podrán quejarse los que se procuran el aguinaldo explotando el deseo de los pobres que no pueden jugar más de dos míseros reales, ó de los avariciosos que se afanan por llevar participación de todos los billetes que *saltan* á su vista.

Muchos han sido los que se comieron el pavo á costa de los infelices que se desquiciaron adquiriendo participaciones, no reparando el abuso que representa los cinco ó diez céntimos que les exigían por cada dos reales que interesaban en un billete.

Creyeron que siempre es *paucua*, y no les importaban nada esas primas, considerando—los muy *primos*—segura la ganancia. Mas ¡ay! que la decepción sufrida ha contrariado á muchos haciéndoles caer en la cuenta de lo engañoso del juego.

Este año, que se han excedido desmedidamente acaparando participaciones, apenas si han podido *gustarlos*.

¡Aprended con el ejemplo!

* * *

Los indiferentes no consideraban significativo que el papel de Francisco Cantó haya sido representado por un *demócrata*.

A los que creen que estos y los liberales están unidos, les ha ofrecido el caso muchos y sabrosos comentarios.

He ahí el primer destino que ofrece la situación imperante á sus aliados, decían muchos apenas asomó por la esquina de la calle del Carmen, el rostro sandunguero del ínclito Andresó.

Que el amor se extienda por doquiera para que una á las naciones, para que el hombre no tema al hombre, para que el hierro homicida no arme más su mano, para que el fuego de la guerra no aniquile la fuente de las generaciones.

Buffón

VIDA SOCIALISTA

Hoy aparecerá en Madrid un semanario ilustrado que se titulará VIDA SOCIALISTA. Constará de 16 páginas y su precio será de 15 céntimos.

Trátase de una publicación popular educadora y de crítica social, en cuya Redacción forman parte Pablo Iglesias y otros varios socialistas conocidos. Colaborarán con frecuencia literatos de renombre, artistas, críticos y hombres de ciencia independientes.

El artículo de entrada de todos los números será de Pablo Iglesias: en el primer número figurarán trabajos de Jacinto Benavente, M. Ciges Aparicio y otros. Seguirán artículos de Pérez Galdós, Dícanta, Répide, que colaborarán constantemente.

Dadas las circunstancias por que atraviesa la política española, es indudable que VIDA SOCIALISTA alcanzará un gran éxito y cumplirá la misión para que se crea.

Hace un año correspondió uno de los primeros premios de la Lotería Nacional á Elche.

¡Pobre Elche!

Una carta de ultratumba

A los reverendos padres

de la compañía de J.

Amados padres y hermanos: Desde estas altas regiones he visto con disgusto la gran derrota que habeis sufrido en las elecciones municipales verificadas el día 12 de Diciembre en toda la península.

Ni las tramas urdidas, ni el dinero derramado, ni la resurrección de los fallidos, cuyos nombres debíais respetar un poco más, ni la propaganda hecha en los pulpitos y confesonarios, ni la felix idea de recurrir á las piadosas y católicas señoras que propagan de casa en casa las candidaturas de nuestros fieles servidores, han servido para sacar á flote el triunfo de los candidatos mauro-cerve jesuitas.

Está visto, amados míos, que el pueblo, mas cristiano que vosotros, no quiere que le representeis en ninguna parte, por que conoce ya vuestras intenciones y sabe que no marcharía muy bien dejándose gobernar por los que tan mal lo han hecho sienpre.

Os han conocido el juego esos impíos republicanotes y socialistas y no han titubeado en hacer esa maldita coalición que tantos disgustos os ha de dar si no os valeis de otras estratagemas.

Estais perdidos si no trabajais más, pues si ahora han obtenido ese triunfo, á la otra vez será mayor aún y dentro de poco, todo lo habeis perdido.

Yo ¡que estaba tan contento cuando se hizo aquella solidaridad catalana! yo, que veía resucitar en España las ideas inquisitoriales en aquella unión de carlistas y republicanos; yo, que desde aquí contemplaba con gran satisfacción al dictador Padre Cierva y veía que llegó más allá de lo que nadie se figuraba ¡como había de suponer que todo se fuera al traste en tan poco tiempo!

Pero todavía queda un camino, amados míos, y si lo sabeis seguir, el triunfo será vuestro.

Nadie ignora ya que nosotros los jesuitas estamos expulsados de España y que no obstante esa ley, campamos por nuestros respetos. También sabeis que nuestro capital, está empleado en fábricas de harina, de chocolates, de licores, de tejidos, etc. etc.; así como en establecimientos, tiendas, cafés, vias de comunicaciones, minas y en cuantas cosas es necesario emplearlo y que para que ese capital no decaiga, hemos puesto al frente de cada empresa á un cualquiera, más amante del dinero que de nosotros; pero sea lo que fuere, es un testafarro, que mientras está comiendo y figure su nombre con el de la compañía anónima que tan sabiamente fundó nuestro santo padre Ignacio de Loyola, no será enemigo nuestro.

Todos esos hombres, os pueden servir de mucho en la marcha de los asuntos políticos; pues aunque sean nulidades, algo pueden aprender con vosotros y...

TRABAJO

algo hay que saberlo aprovechar con tiempo.

Precisa dividir á los socialistas y republicanos; y para ese trabajo, son buenos ellos, pues dividiendo á estos, vuestro triunfo es seguro; de lo contrario ¡pobres de vosotros!

Si para deshacer esa solidaridad que el pueblo sensato acepta gustoso, es preciso que esos hombres ingresen fingidamente en los partidos avanzados y hasta que se funde un periódico de gran circulación para sacar á relucir las faltas de los personajes más salientes en el socialismo y en la república y recurrir á la injuria y calumnia contra ellos para que los incautos empiecen á perder las esperanzas del triunfo, y se retiren á sus casas, se apela á esos medios; pero sin que se aperciban los socialistas ni republicanos, para que no comprendan el juego.

Este es el único medio que os queda; si lo sabéis aprovechar, la santa inquisición será implantada en España, de lo contrario, ya sabéis lo que os aguarda.

Tened en cuenta que la generalidad de los que ahora han votado en contra de vosotros, han sido nuestros discípulos. El día que salgan hombres de las escuelas laicas, que ya sabrán mucho más que vosotros sin ostentar título alguno ¿qué será de nuestra institución? Pues si hoy os derrotan de ese modo los que hemos educado, mañana os expulsarán de veras los que ya verán más y os confiscarán los bienes que la Compañía ha adquirido, valiéndose de todos los medios que ha encontrado á su alcance.

Salvad la situación, pero pronto, que el tiempo urge.

Esto se vá y se vá para no volver.

El pueblo es más cristiano que vosotros y se apresta á conquistar sus libertades.

No os digo más por hoy.

Os recomienda astucia y sagacidad vuestro hermano,

Domingo».

Por la copia,
JOSE SANJUAN

San Vicente del Raspeig.

Refiriéndose al rey de los belgas, dice un periódico francés lo siguiente que cortamos de un diario madrileño.

“La oración fúnebre de Leopoldo puede condensarse en estos términos: Murió Cleopoldo; la tierra le sea más leve que su corona; deja 800 millones de francos; cada moneda de cinco centimos de esa fortuna colosal representa una gota de sangre humana. ¡Llorad por ella.”

1909

Tras í te llevas torrentes de sangre que derramaron,

mil martires é inocentes, y por ello protestaron los hombres más eminentes

Tras í va una guerra impía, y un barranco, que el recuerdo nos quita toda alegría; y un potro en cacharrería, y un la cierva poco cuerdo

Así como tú jamás volverás á nuestra era, contigo también que muera ese político audaz, que á todos nos degenera.

1910

Mi saludo es de alegría, y surge de mi la idea que el pueblo con valentía, contigo va á la pelea para vengar tanta orgía.

Vos repleto de ilusión, ansiando la libertad con hermosa coalición, que hará la revolución en pro de la humanidad.

Yo entreveo en tu pendon, por armas, fraternidad, República, por misión, por escudo, la razón y por norma Claridad.

La muerte de dos tiranos

El mundo político, más justiciero que esos fiscales que acusan sin pruebas, acaba ante los ojos de Europa de darle el golpe de gracia, como vulgarmente se dice, á dos tan distinguidos tiranos como lo son Maura y Cierva.

Nunca, jamás se ha conocido ni se registra en los anales de la historia, derrota tan tremenda de un partido gubernamental recién salido del poder, mejor dicho, arrojado, y con toda la confianza de la corona, como el que han sufrido los conservadores en la capital de la monarquía española.

No sirvan, no, esos discursos rimbombantes con los cuales creía el reaccionario jefe de los discípulos de Cánovas del Castillo que iba á atemorizar al pueblo republicano y socialista.

Este, que ha sufrido las desazones y desdichas de políticos tan funestos sabe mejor que nadie en lo sucesivo á quiénes tiene que confiarles los destinos de la nación.

Pierden el tiempo los que creen que el pueblo español vá á caer en la red como otras veces. Este ya sabe donde le llevan; no ignora que

de volver al poder el liberticida revolucionario desde arriba y todas las hienas que lo rodean, el país de Cervantes se convertiría como la otra vez, en una caravana de ladrones autorizados acompañados de policías para garantizar más el robo; no teniendo inconveniente estos malhechores en asaltar los municipios, las Diputaciones, llegando su osadía hasta saquear lo que respetaron el Pernal y el Vivillo, el Monte de Piedad de Jerez, quedando en la más espantosa miseria á raíz de esta canallada más de dos mil familias.

¿Quién, qué pueblo culto deposita la confianza en hombres tan desalmados como lo son este conjunto de los llamados conservadores que están en un todo conformes con un régimen inquisitorial implantado por dos verdugos que acaban de fallecer aplastados bajo el peso de 32.000 sufragios republicanos y socialistas?

¿Quién, que hombre que se aleja de los instintos de fiera vá á seguir de hoy en adelante los derroteros de esa camarilla digna de estar ocupando los fosos de Montjuich, lo mismo para garantizar la vida de los ciudadanos que para seguridad del tesoro público?

¿Qué fracción ó grupo político vá á querer sumarse bajo los pliegues de la bandera desprestigiada que ondea en los centros de corrupción conservadora, más bién que centros guaridas donde se urden todos los chanchullos y malas artes para robarle al pueblo la voluntad en día de elecciones?

¿Quién, ni como van á hablar seres tan desaprensivos hasta el punto de aceptar la jefatura de esos valientes hace unos meses cuando ocupaban el poder para desonra de la nación en que vivimos y tan cobardes en estos momentos haciéndose acompañar á donde quiera que vayan por sesenta policías que no les pierden de vista?

No, imposible, muchos aunque monárquicos no llegan á ser tan insensatos, para dejarse gobernar por una calamidad tan grande como lo es el papá de Gabrielito y su satélite el murciano, el hombre más antipático de la nación española.

No, ¿quién lo duda? El pueblo, más elocuente que todos los discursos del senado, bien lo ha demostrado al lado de quien está la opinión; el plomo que les han dejado caer la conjunción republicano-socialista á la reacción encima ha sido de los que aplastan, por eso Maura y Cierva aunque aparenten el vivir, desde el 12 del corriente están muertos políticamente; el golpe ha sido rudo, la democracia les ha hundido como lo

hsrá seguramente en termino no muy lejano con un conde más cojo que sincero ante la voluntad de un país que quiere ser libre no obstante el oponerse el Sr. Romanones.

VICENTE SANTAMARIA

BIBLIOGRAFIA

Calendario del obrero para 1910.—J. J. Morato, Divino Pastor, 15, Madrid.—Precio 15 céntimos.

El amigo Morato, ha publicado un precioso librito que comprende 64 páginas y las de la cubierta, en cuya primera hoja aparece un grabado alegórico.

Contiene un almanaque en que están sustituidos los nombres del Santoral, por los de las fechas del nacimiento ó defunción de hombres célebres en Sociología, Letras, Ciencias y Artes, así como también las fechas de acontecimientos notables en la Historia.

Detalla los nombres de los periódicos españoles, sostenidos por trabajadores, y las señas de organismos obreros así nacionales como extranjeros.

Así mismo contiene cuentos, poesías y pensamientos de fondo revolucionario, datos curiosos é interesantes sobre correos y telégrafos y otros extremos.

Lo recomendamos á nuestros lectores.

NOTICIAS

Coalición Republicano-Socialista

Esta tarde á la dos y media se celebrará un mitin de propaganda en el partido rural del Pusol, casa de Mateo Maciá Sánchez, número 41.

Con igual objeto y por la misma Coalición se han dado mitins despues de las elecciones últimas, en esta Ciudad y en los partidos rurales de Baya Alta y Derramador, donde con satisfacción hemos visto lo favorablemente que han sido acogidas nuestras doctrinas.

¡A trabajar con constancia, correligionarios!

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Aranjuez.—R. C.—Recibidas 2 pesetas pagado hasta el número 36.

Alcoy.—C. O.—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta el número 34.

Alicante.—J. T. S.—Recibidas 1 peseta, pagado hasta el número 26.

Tipografía J. Agulló.—Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo

San Jorge, 23

CASA DEL PUEBLO

San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE



Hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores

y calidades de Piel

Verdadera economía en los precios

J. Llorens Almela

Salvador

ELCHE

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin p'tial», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.

«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.

«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gant.

«El Pílo», comedia social en un acto de N. N.

Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cierfuegos.

A 15 céntimos

Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 10 céntimos

Almanaque Socialista para 1910.

A 5 céntimos

«El Socialismo es el nuevo Evangelio», por Emilio Zeis.

«A los campesinos», por Eugenio Ciacchi.

«Los deberes de los ricos».

«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.

«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.

«Doctrina Socialista», Carretero.

Calle de San Juan, 46-ELCHE

Economía en toda clase de calzado de cáñamo, trenza y yute. Especiales para Cazadores.

Andrés Peral
Venta de Alparagatas
AL DETALL

RELOJERIA

DE **Francisco Gómez Valero**

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.



¡OCASIÓN!

A precios muy reducidos se venden bancos de butacas de dos clases y otros efectos, en buen uso, procedentes del mobiliario del Teatro : : : Llorente : : :

Para compra y detalles dirigirse al Secretario general del Círculo Obrero Illicitano.

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar á la salida de Elche para Aspe, á la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse á la calle de San Isidro, núm 16, ó á los interesados: Antonio y Juan Pascual Ramírez.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE